

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 409

Vom 04.04.2017 von 14:19 bis 15:16 Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian L. Hauer**

Protokoll: **Jasmin Selchow**

Beschlussbuch: **Julian Hankel, Cordt von Egidy**

## Anwesend:

Dino Kussy	Jasmin Bruns	Julian Hankel	Sebastian L. Hauer
Hendrik Klöß	Jasmin Selchow	Philipp Dittrich	

## Verspätet:

Cordt von Egidy (E)	Inessa Azizova (E)	Matthias Schaffartzik (E)
Felix Thran (E)	Jakob Vogt (E)	Rico van Endern (E)
Hendrik Reichenberg (E)	Lena Krieg (E)	Timo Cramer (E)

## Abwesend:

Dennis Ochocki (E)	François Hoffmann (E)
Alexander Brockmann (E)	Moritz Pfalzgraf

## Gäste:

Julia Wucherpfennig	Kevin Vorrath	Philip Molares
---------------------	---------------	----------------

## Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	2
3	Mails	3
4	Berichte	3
5	Finanzen: O-Phase	4
6	Leitfaden guter Lehre	5
7	Datenschutz	5
8	Lernräume	6
9	Sommerfest	7
10	Sonstiges	7
11	Newsletter	7

14:19 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Wir sind nicht beschlussfähig.

## 1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:19

### Protokolle

- 393 V1 – „in Arbeit“
- 395 V1 – „in Arbeit“
- 402 V2 – „Konnte aufgrund der fehlenden Beschlussfähigkeit nicht beschlossen werden.“
- 403 V2 – „Konnte aufgrund der fehlenden Beschlussfähigkeit nicht beschlossen werden.“
- 405 V2 – „Konnte aufgrund der fehlenden Beschlussfähigkeit nicht beschlossen werden.“

### ToDos

#### Alt:

- Liste der Lernräume mit Größe und Anzahl der Plätze im Wiki eintragen → Lernraumbeauftragte → erledigt
- Regelungen ändern für Lernräume → Lernraumbeauftragte → in Arbeit
- GO ändern → Moritz Pfalzgraf → in Arbeit

#### Neu:

- Mail bzgl. der Kühlschränke in der Teeküche schreiben → Sebastian L. Hauer
- Hörsaal für die FVV<sup>1</sup> reservieren → Sebastian L. Hauer
- Flyer für die FVV aufhängen → jeder, der sich angesprochen fühlt
- Mail schreiben, dass die Bürotür nicht geschlossen werden sollte, wenn man den Schlüssel nicht bei sich trägt → Sebastian L. Hauer

## 2 Post

Beginn des TOPs: 14:20

- INFO International - wurde ausgehangen

---

<sup>1</sup>Fachschaftsvollversammlung

## 3 Mails

Beginn des TOPs: 14:20

- 29.03.2017: Erinnerung an die heutige FsRK<sup>2</sup> um 14.00 c.t.
  - @ Victoria Hilpert, FSB
  - ☒ Erinnerung an die Finanz-FsRK am 29.03.2017 um 14 Uhr c.t. im AStA<sup>3</sup>-Seminarraum.
- 04.04.2017: Welcome2tu Programm für Geflüchtete-Infomail
  - @ Referat internationales
  - ☒ Wir werden gebeten die Info-Mail für das Patenprogramm „Welcome2tu“ weiterzuleiten. Zur Studienvorbereitung soll ein Kontakt zwischen Teilnehmenden und Studenten hergestellt werden, um Erfahrungen zum Studium, Campus und Kultur weiterzugeben. Die Teilnahme als Pate kann für das Zertifikat „Studium International“ angerechnet werden.
- Sonstiges
  - Master-Abwerbung
  - GastroHero Werbung
  - Wir können 10 Freikarten für die Semester-Anfangs-Party im Nightrooms erhalten
  - Die connecticum Job- und Karrieremesse ist vom 25. bis 27. April in Berlin, der Eintritt ist frei
  - Hochschulkontakttage 2017 der BMW Group in München (06.05.2017), Leipzig (19.05.2017) und Regensburg (21.10.2017)
  - Spam
  - Porsche Digital Day am 27.04.2017. Bewerbungsevent für Praktika

## 4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:24

- Philip Molaes:
  - Die Kühlschränke in der Teeküche werden nächsten Montag ausgeräumt.
- Hendrik Klöß:
  - Die Kioskinventur am Sonntag wurde erfolgreich durchgeführt. Es war schade, dass nur wenige Mitglieder der Kiosk-AG anwesend waren.
- Sebastian L. Hauer:
  - Die FVV<sup>4</sup> wurde angekündigt. Professor Fink hat veranstaltungsfrei genehmigt. Die Reservierung für den E23 muss noch geklärt werden. Flyer sollten ausgehangen werden.
  - Der Satzungsvorschlag ging per Mail rum. Es gibt eine rege Diskussion dazu.
  - Es gibt Kuchen.
  - Es gab ein Schaden an einem Schrank im Kiosk, dieser wurde auch schon wieder behoben.

---

<sup>2</sup>Fachschaftsrätekonferenz

<sup>3</sup>Allgemeiner Studierendenausschuss

<sup>4</sup>Fachschaftsvollversammlung

- Heute waren Techniker da. Diese haben eine neue Falle in die Bürotür eingebaut. Ein Keypad zum Öffnen der Tür wird auch noch eingebaut, wann dies geschieht ist noch unklar. Die Tür hat jetzt einen Knauf, weswegen der Büroschlüssel nicht abgelegt werden sollte.
- Eine Studentin hat Interesse dazu geäußert, die Redaktion des Busy Beaver zu übernehmen.
- **14:34 Uhr: Nachbericht** von Philip Molares:
  - Die Teamertage haben stattgefunden. Diese waren sehr erfolgreich. Der nächsten Sommer-O-Phase<sup>5</sup> wird empfohlen deren Teamertage auch im „Langen August“ abzuhalten.
- **14:35 Uhr: Nachbericht** von Hendrik Klöß:
  - Bzgl. des Schadens im Kiosk: Bei dem Holzschrank war die Tür aufgebrochen, der untere Haken war ab und aus die Dichtung war herausgebrochen. Bei dem Rollcontainer war der Drehkolben abgerissen.

14:38 Uhr: Felix Thran, Hendrik Reichenberg, Inessa Azizova, Jakob Vogt, Lena Krieg, Matthias Schaffartzik, Rico van Endern und Timo Cramer kommen.

## 5 Finanzen: O-Phase

Beginn des TOPs: **14:38**

Die Beschlussfähigkeit wird mit 15 anwesenden FsR<sup>6</sup>-Mitgliedern festgestellt.

### Vorstellung des TOPs

Die O-Phasen-Organisatoren haben noch keine Steuernummer erhalten, wodurch sie keine Rechnungen an die Sponsoren schreiben können. Von den damals beantragten 2000€ sind noch 1000€ vorhanden. Um nicht in finanzielle Nöte zu geraten, beantragen sie zusätzliche 500€.

### Diskussion

- Wir haben genug Geld, um diese 500€ an die O-Phase auszuzahlen.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR stellt der O-Phase zum Sommersemester 2017 zusätzliche 500 € zur Verfügung. Der Großteil wird zurück erwartet.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

15	0	0
----	---	---

**Angenommen**

Wahlberechtigte anwesend: 15

14:44 Uhr: Felix Thran, Hendrik Reichenberg, Inessa Azizova, Jakob Vogt, Lena Krieg, Matthias Schaffartzik, Rico van Endern und Timo Cramer gehen.

<sup>5</sup>Orientierungs-Phase

<sup>6</sup>Fachschaftsrat

## 6 Leitfaden guter Lehre

Beginn des TOPs: 14:44

### GO-Antrag

Es wird von Hendrik Klöß ein GO Antrag auf *Punkt 6: Erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit* gestellt.

Da es **keine** Gegenrede gibt, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

Wir sind nicht mehr beschlussfähig.

### Vorstellung des TOPs

Philipp Dittrich hatte letzte Sitzung berichtet, dass über den „Leitfaden guter Lehre“ in der SK LuSt<sup>7</sup> diskutiert wird. In diesem Leitfaden steht einiges drin, was so nicht stimmt und viel heiße Luft ist. Alles ist sehr vage und offen formuliert. Durch diese Formulierungen kann entweder gar nichts oder alles mögliche hinein interpretiert werden. Dies kann zu Problemen führen, z.B. könnte der Senat Gelder streichen. Der Leitfaden ist so nicht brauchbar. Prof. Kern-Isberner, welche Mitglied der SK LuSt ist, ist auch dieser Meinung. Es wird gewünscht, dass sich der FsR<sup>8</sup> dahinter stellt, um zu zeigen, dass auch die Studenten diesen Leitfaden nicht gut finden.

### Diskussion

- Wir sind uns da sehr einig was wir beschließen wollen, es hapert noch an der Formulierung.
- Da wir nicht beschlussfähig sind, können wir jetzt nur ein Meinungsbild machen.
  - Ein Meinungsbild bringt uns nicht weiter. Ein Beschluss ist besser.
- Da der Beschluss nicht eilt, wird dies auf der nächsten Sitzung gemacht.

14:53 Uhr: Felix Thran kommt.

## 7 Datenschutz

Beginn des TOPs: 14:53

### Vorstellung des TOPs

Alle Studenten haben eine Mail bekommen, in der sie aufgefordert werden zusätzliche Daten in das BOSS<sup>9</sup> einzutragen, unter anderem ob Auslandssemester gemacht wurden. Diese Daten werden aufgrund des Hochschulstatistikgesetz an das Statistische Bundesamt und die statistischen Ämter der Länder weitergeleitet. Der FsR hat eine Beschwerde dazu erhalten. Der Beschwerdeführer hat Bedenken bzgl. des Datenschutzes.

### Diskussion

- Frage an unseren Datenschutzbeauftragten, ob er sich dazu schlau machen kann.
  - Er antwortet mit ja.

<sup>7</sup>Ständige Kommission für Studium, Lehre und Studienreform

<sup>8</sup>Fachschaftsrat

<sup>9</sup>Bologna Online Study Service

- Ist es überhaupt verpflichtend, die Daten im BOSS<sup>10</sup> zu aktualisieren?
- In erster Linie geht es nicht darum, was neu eingetragen werden soll, sondern dass die Daten weitergegeben werden und dies ist bedenklich.
- Falls diese Beschwerde größere Wellen schlägt, sollten wir uns auch an den Datenschutzbeauftragten des AStA<sup>11</sup> wenden.
  - Erstmal soll es aber nur über unseren Datenschutzbeauftragten gehen.

14:58 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

- Das Hauptproblem besteht darin, dass wir nicht wissen, wie und ob die Weitergabe der Daten verschlüsselt ist.

14:59 Uhr: Felix Thran geht.

## 8 Lernräume

Beginn des TOPs: 14:59

### Vorstellung des TOPs

Der Änderungsvorschlag zu den Reservierungsregeln der Lernräume wurde von den Lernraumbeauftragten per Mail herum geschickt. Es gab dazu eine Rückmeldung eines PG<sup>12</sup>-Mitglieds, dass das Wegfallen von dedizierten PG-Räumen ungünstig sei. Die Lernraumbeauftragten hätten gerne noch andere Meinungen innerhalb des FsR<sup>13</sup> dazu.

### Diskussion

- Gibts es doch noch PGs, welche die Lernräume brauchen, da ihnen kein Raum vom Lehrstuhl angeboten werden kann?
  - Selbst wenn den PGs kein Raum vom Lehrstuhl gestellt werden kann, sollten PGs es schaffen, Lernräume rechtzeitig zu reservieren.
- Außerdem ist angedacht, dass die Räume E37 und E38 der OH14 zu offenen Lernräumen werden.

Cordt von Egidy übernimmt das Beschlussbuch

15:02 Uhr: Julian Hankel geht.

---

<sup>10</sup>Bologna Online Study Service

<sup>11</sup>Allgemeiner Studierendenausschuss

<sup>12</sup>Projektgruppe

<sup>13</sup>Fachschaftsrat

## 9 Sommerfest

Beginn des TOPs: 15:03

### Vorstellung des TOPs

Die Event-AG würde sich gerne um den Stand zum Sommerfest kümmern, sie haben auch schon eine Idee was sie machen wollen. Allerdings wurde ihnen von einem Mitglied der ehemaligen Event-AG gesagt, dass sich der FsR<sup>14</sup> immer um den Stand gekümmert hätte.

### Diskussion

- Das stimmt so nicht, die ehemalige Event-AG hat sich darum gekümmert. Viele Mitglieder dieser waren auch im FsR.
- Bis zum 30.04.2017 braucht das Hochschulmarketing eine Rückmeldung, ob und wie wir uns am Sommerfest beteiligen.
- Die Event-AG hat sich schon ein Programm ausgedacht. Sie wollen Burger mit selbstgemachten Patties und Würstchen verkaufen und ein Nerf-Schießstand aufstellen.
  - Alles was mit Hackfleisch zu tun hat wird problematisch. Die Uni schaut sehr penibel darauf, dass die Gesundheitsrichtlinien eingehalten werden. Bei einem ehemaligen Sommerfest wurde schon mal das Verkaufen von gebratenen Hackbällchen verboten.
  - Als Alternativen werden unser Waffelstand, der Waffeln mit heißen Kirschen und Eis verkaufte, oder unser Rippchenstand genannt, die beide sehr gut liefen.
- Die Event-AG bespricht sich noch einmal, was für einen Stand sie machen.

## 10 Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:11

- Der Satzungsvorschlag sieht vor, dass alle Posten der Fachschaft nur innerhalb des FsR vergeben werden. Dies würde zu Problemen führen, da z.B. unser jetziger Lehramtsbeauftragter sich aufgrund seines praktischen Semesters nicht zur kommenden Amtsperiode zur Wahl stellt und es ist fraglich, ob sich ein anderer Lehramtsstudent zur Wahl stellt und auch gewählt wird. Desweiteren macht es auch keinen Sinn, diesen Posten mit einem nicht-Lehramtsstudenten zu besetzen. Eine mögliche Lösung, um Posten mit nicht-FsRlern zu besetzen, wären non-disclosure agreements. Weiteres sollte in einem TOP in der nächsten Sitzung besprochen werden.

## 11 Newsletter

Beginn des TOPs: 15:15

- Nächste Woche ist O-Phase<sup>15</sup>.
- Die Kühlschränke in der Teeküche werden kommenden Montag ausgeräumt, um Platz für die O-Phase zu schaffen.

15:16 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.

---

<sup>14</sup>Fachschaftsrat

<sup>15</sup>Orientierungs-Phase